


**GOBIERNO LLAMA AL SECTOR A ESTAR EN "MÁXIMA ALERTA"**

# Teme Venezuela intento de boicot a su industria de hidrocarburos

**ÁNGEL GONZÁLEZ**  
 ESPECIAL PARA LA JORNADA

La vicepresidenta de Venezuela, Delcy Rodríguez, llamó a los trabajadores del sector petroero, gasífero y petroquímico a estar en "máxima alerta" para proteger la seguridad física y cibernética de las operaciones de la industria de hidrocarburos venezolana ante cualquier intento de sabotaje o guerra digital.

Rodríguez sostuvo este sábado una reunión por videoconferencia con representantes de los trabajadores de Petróleos de Venezuela y sus empresas filiales, en la que aseguró que el gobierno cuenta con sólidos planes de contingencia diseñados para salvaguardar la producción y exportación de petróleo.

Frente a los recientes actos de agresión y piratería de Estado contra un buque venezolano en alta mar por parte de fuerzas militares estadounidenses, aseguró que "hemos estado trabajando en planes de contingencia para garantizar que nuestro petróleo pueda ser exportado en condiciones de seguridad y llegar al mercado final, sea China o cualquier otro".

El 10 de diciembre, un barco petrolero privado fue asaltado en aguas internacionales del Caribe por militares adscritos al Comando Sur; su tripulación fue secuestrada y su carga, aproximadamente 1 millón 900 mil barriles de petróleo, fue trasladada a un puerto en la ciudad de Houston, según informó la agencia de noticias Reuters.



▲ Un seguidor del presidente Nicolás Maduro, durante una protesta en la comunidad de San José, en Caracas. Foto Afp

El presidente estadounidense, Donald Trump, ante la pregunta que le hicieron ese mismo día sobre qué se haría con el petróleo, declaró: "supongo que nos lo quedaremos".

Venezuela denunció esta acción como un acto de "piratería inter-

nacional" y un "robo descarado", haciendo notar que lo sucedido pone en evidencia las verdaderas intenciones de la amenaza militar de Washington contra el país.

## Ciudadanos se manifiestan en las calles

Ayer tuvieron lugar varias movilizaciones callejeras para protestar contra el intervencionismo de Estados Unidos y el robo del petróleo.

En Caracas se realizaron cuatro marchas que confluyeron en el centro de la ciudad. También hubo movilización en todas las capitales de las regiones.

"Nosotros somos un pueblo de paz, pero si se atreven y llegan, el pueblo va a estar en la calle para defender esta patria", expresó la alcaldesa de Caracas, Carmen Meléndez, desde el barrio capitalino de La Vega.

El jefe de gobierno del distrito ca-

pital, Nahum Fernández, destacó frente a la concentración en la Plaza Miranda, en el centro de Caracas, que el robo del tanquero con crudo venezolano pone en evidencia que la agresión de Washington no es sólo contra los revolucionarios venezolanos, sino que "es una acción que vincula a todos los actores de la vida social".

Trump ha dicho en varias ocasiones que ataques por tierra a Venezuela podrían comenzar "muy pronto", luego de meses de un inédito despliegue militar en el Caribe que incluye la movilización del mayor portaviones del mundo, el *Gerald Ford*, una docena de naves de combate y al menos 15 mil tropas.

Washington justifica este cerco militar con la excusa de la lucha contra el narcotráfico, pero desde Venezuela denuncian que está muy claro que la intención es provocar un cambio de régimen en el país caribeño para apropiarse de sus reservas petroleras, las más grandes del mundo.

## Petro pide relator especial de la ONU para el Caribe

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, solicitó a la Organización de Naciones Unidas la designación de un relator especial para el Pacífico y el Caribe, ante las crecientes tensiones entre Washington y Caracas. No es aceptable que la lucha contra el narcotráfico incluya violaciones a derechos humanos, escribió el mandatario en X.